

Miércoles 18 de septiembre 2013

El Financiero

El paquete económico de 2014 incluirá austeridad en gasto corriente: Messmache

Marcela Ojeda

El año entrante la austeridad gubernamental se verá reflejada en un menor gasto corriente en servicios personales, con base en una serie de diagnósticos elaborados desde finales de 2012 sobre el programa de Austeridad que fueron retomados en el Paquete Económico (PE) 2014, indicó Miguel Messmacher. En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2014 se prevé una disminución del gasto en servicios personales como proporción del gasto programable total, a 29.5 por ciento el año próximo, desde el 31.5 por ciento estimado para este año. "La idea es que todo este diagnóstico se tome en cuenta, sobre todo para llevar a cabo acciones para movernos de gasto corriente burocrático a otros tipos de gastos", explicó a EL FINANCIERO.

P.C. Paquete Económico 2014, Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, finanzas públicas

Maquiladoras inician negociación

Ivette Saldaña

Para evitar un éxodo de empresas maquiladoras, la pérdida de empleos y lograr replantear la reforma hacendaria, el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) y la Secretaria de Hacienda instalarán una mesa para elaborar una nueva propuesta de reforma para el sector. Ayer, en Jalisco el titular de Hacienda, Luis Videgaray y el presidente del Index, Luis Aguirre Lang, acordaron que en esta misma semana se reunirán para analizar la propuesta de reforma hacendaria y medir los alcances de ésta. Para Aguirre Lang con la iniciativa actual se ven dos escenarios: uno de un éxodo de órdenes de producción de la industria de ensamble y otro en el que se reconsidere la propuesta de reforma. De mantenerse la propuesta actual se terminaría con los beneficios fiscales para la maquiladora que en el 2012 sumaron 3 mil 460 millones de pesos, una cifra mínima si se compara con el subsidio a las gasolinas que, en ese mismo año, fue de 91 mil 205 millones de pesos, dijo.

P.C. industria maquiladora, reforma hacendaria

Disminuye 27% la creación de empleos formales, en agosto

Zenyazen Flores

En agosto se crearon 52 mil 173 nuevos empleos, cifra que es menor en 27 por ciento (-18 mil 856), respecto de igual mes del año pasado, cuando se generaron 71 mil 29 plazas, indican datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). La cifra de empleos reportados para agosto es 22.6 por ciento inferior a la variación promedio reportada durante igual mes de los últimos cuatro años y 9.4 por ciento menor que el promedio registrado en el mismo periodo de los últimos 10 años. Durante agosto de este año se registra una variación positiva de 12 mil 160 puestos eventuales y la creación de 40 mil 13 plazas permanentes, que suman 52 mil 173 nuevos empleos generados para el mes de referencia.

P.C. empleo

Aumentará costo a los patrones que paguen más de 3.6 salarios mínimos

Zenyazen Flores

Los cambios que se proponen a la Ley de Seguridad Social (LSS) dentro de la reforma hacendaria plantean un "rebalanceo" en las cuotas que aportan los patrones, las cuales aumentarán sólo para quienes tengan trabajadores que ganen más de 3.6 salarios mínimos diarios. Las principales modificaciones a la LSS corresponden a las aportaciones al Seguro de Enfermedades y Maternidad (SEM), el cual otorga a los trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del

Seguro Social (IMSS) y, en su caso, a sus familiares, prestaciones en especie y en dinero, en caso de enfermedad no profesional o maternidad. Especialistas en seguridad social explican que lo que de fondo busca la reforma a la LSS es incentivar a los patrones para que den de alta a sus trabajadores por lo menos con un salario mínimo, quienes incluso serán apoyados por el gobierno con una aportación subsidiaria.

P.C. reforma hacendaria, Ley de Seguridad Social, prestaciones, seguridad social

Reforma

Baja ritmo creación de empleos en agosto

Por Verónica Gascón

Cd. de México México (17 septiembre 2013).- En agosto se crearon 52 mil 173 empleos nuevos, 26.5 por ciento menos que los generados en el mismo mes del año pasado, de acuerdo con cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El reporte indica que en el octavo mes del año hubo 18 mil 856 puestos de trabajo menos si se compara con los 71 mil 29 que se generaron en el mismo mes del 2012. En agosto, el crecimiento de los puestos eventuales y permanentes fue de 0.5 y 0.3 por ciento, respectivamente. El IMSS aclaró que el incremento durante agosto fue 9.4 por ciento menor que el promedio registrado en los últimos 10 años. En los primeros ocho meses del año, el saldo en creación de puestos de trabajo nuevos es de 352 mil 862, lo cual es equivalente a un crecimiento de sólo 2.2 por ciento.

P.C. IMSS, empleo

Prevén más operaciones inmobiliarias

Por Jorge Velazco

Guadalajara México (18 septiembre 2013).- La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) Guadalajara, estimó que en el último trimestre del año, las operaciones de compra-venta de inmuebles se podrían incrementar desde un 5 hasta un 15 por ciento. Teresa Sandoval, presidenta de AMPI Guadalajara, explicó que durante este periodo es cuando más operaciones se realizan en el sector. "Es muy probable que sí haya un buen desplazamiento con respecto al año pasado, obviamente estamos con la expectativa de que no sabemos qué va a pasar con la reforma hacendaria, si lo van a autorizar o no, pero nosotros confiamos en que sea un buen trimestre", comentó. La dirigente agregó que comparado con el trimestre de 2012, el crecimiento será igual o ligeramente mayor.

P.C. sector vivienda

Aumenta GM su producción para el País

Por Sara Cantera

Cd. de México México (18 septiembre 2013).- De enero a agosto, la producción de General Motors para el mercado interno creció 66.2 por ciento, al llegar a 82 mil 769 unidades, según cifras de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En el mismo periodo del año pasado, la armadora produjo 49 mil 808 unidades. Mauricio Kuri, director de Relaciones Públicas y Gubernamentales de General Motors de México, explicó que este crecimiento se debe al inicio de la producción de dos modelos: el Sonic y la Chevrolet Trax. "En agosto del año pasado dio inicio la producción del Sonic y en octubre del año pasado, la Chevrolet Trax. "Han tenido muy buena aceptación tanto en el mercado mexicano como en Canadá, Centro y Sudamérica", dijo Kuri.

P.C. industria automotriz, General Motors

Dan empuje a producción

Por Alejandra López

Cd. de México México (18 septiembre 2013).- El nuevo régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex) garantiza una renta petrolera para el Estado durante el proceso de exploración de los privados, acelera el arranque de la producción y reconoce todos los costos de la petrolera. En una nota informativa, Pemex explicó que el régimen fiscal que propone el Ejecutivo introduce también el concepto de regalía. "Para la captura de la renta petrolera por parte del Estado, se contará con dos mecanismos: una regalía que se calculará en proporción de los ingresos por ventas y el porcentaje de utilidades que se determinará para cada contrato. "Por otra parte, se propone que por la ejecución de los trabajos, Pemex reciba el porcentaje de las utilidades que le corresponden al reconocer el costo de su capital invertido. Con base en éstas, pagará el Impuesto Sobre la Renta que le resulte", refirió el documento.

P.C. PEMEX, producción, reforma hacendaria

Abre camino energía verde

Por Jorge Velazco

Guadalajara México (18 septiembre 2013).- Para los próximos años, las expectativas de generación de energía eólica y fotovoltaica son positivas. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Energía, existe una decena de nuevos proyectos de este tipo que implican inversiones superiores a los 100 millones de dólares. Al menos dos de ellos estarían en Jalisco. "Llevamos una tendencia positiva en cuanto al número de proyectos que se están haciendo tanto en el esquema de autoabastecimiento como en cogeneración", dijo en entrevista Jaime de la Rosa, presidente del organismo. Agregó que con la aprobación de la reforma energética, el fortalecimiento de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la apertura del sector se multiplicarán los proyectos.

P.C. sector energético, energía verde

El Universal

Fed mantiene en vilo a mercados globales

Ricardo Jiménez y Rubén Migueles | El Universal

Los mercados y autoridades financieras del mundo están atentos al anuncio que dará hoy la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) de si inicia o no los recortes a los estímulos instrumentados para reactivar su economía, lo que marcará, de acuerdo con analistas, un cambio radical en el flujo de capitales y una creciente volatilidad a nivel global. Se prevé que hoy las autoridades monetarias estadounidenses inicien lo que han venido anunciando desde hace meses, revertir su política de inyección de liquidez a la economía de ese país y por tanto a mercados financieros internacionales, y si bien los inversionistas ya han descontado esta posibilidad, la decisión marcará el futuro comportamiento de mercados cambiarios internacionales. La política monetaria de la Reserva Federal se ha vuelto el principal determinante del mercado cambiario en México, inclusive más importante que el crecimiento económico del país, comenta Gabriela Siller, directora de análisis económico y bursátil de Banco Base.

P.C. Estados Unidos, Fed, sistema financiero, economía mundial

Venezuela vende más crudo a EU Noé Cruz Serrano | El Universal De acuerdo con la Energy Information Administration (EIA, por sus siglas en inglés), organismo encargado de las estadísticas y análisis del Departamento de Energía de EU, dentro del top de los 15 países que exportan crudo al mercado estadounidense, la industria petrolera venezolana logró colocarse como una de las tres fuentes principales de suministro del hidrocarburo en el mes de junio. Hasta mayo, México se había mantenido en esa posición, pero los constantes ajustes a la plataforma de exportación de la mezcla mexicana, han provocado pérdida de mercados, sobre todo entre empresas petroleras que operan en EU. El organismo estadounidense señala en su reporte June 2013 Import Highlights, que México logró colocar en ese mercado 777 mil barriles de petróleo por día en mayo, sólo detrás de Arabia Saudita y Canadá, cuyos volúmenes del hidrocarburo se situaron en un millón 440 mil barriles y 2 millones 329 mil barriles diarios, por lo que se colocan como las dos principales fuentes de suministro de crudo en la economía estadounidense. P.C. Estados Unidos, Venezuela, petróleo, exportaciones, industria petrolera

Pronostican menores presiones para el peso

Ricardo Jiménez | El Universal

Durante las negociaciones para hoy, los mercados financieros de México estarán atentos a las noticias que se anuncien principalmente en Estados Unidos, las cuales influirán en la toma de decisiones de los inversionistas. El Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal (Fed) se reunirá para definir la política monetaria estadounidense, y a las 13:30 horas se realizará el anuncio donde se espera que comience a retirar los estímulos monetarios por un monto aproximado de 10 mil millones de dólares. Desde septiembre del año pasado, la Reserva Federal optó por apoyar a la economía de Estados Unidos mediante la compra de bonos de largo plazo, por un monto mensual de 85 mil millones de dólares, con la finalidad de generar un mayor impulso al PIB de ese país. La decisión de la Fed de iniciar el retiro de la liquidez del mercado se da por el comportamiento positivo de las variables económicas relacionadas con la economía estadounidense (PIB y desempleo).

P.C. sistema financiero, pronósticos, peso, Fed

Invertirá BID 600 mdd en Oportunidades

Mariana León | El Universal

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) invertirá en los próximos tres años 600 millones de dólares en el Programa de Desarrollo Humano Oportunidades. Paula Hernández Olmos, coordinadora nacional de Oportunidades, señaló que este financiamiento -que tendrá que ser cubierto en los próximos siete años- ayudará para el rediseño del programa, que se prevé este listo para inicios del 2014. Aseguró que las zonas urbanas y semirurales serán consideradas en este nuevo esquema para recibir los apoyos. Según la evaluación del organismo internacional entre los aspectos de mejora del programa está la inversión durante la primera infancia, en educación la asistencia a niveles de media superior y en el tema productivo, la vinculación con programas que promuevan la empleabilidad de los beneficiarios.

P.C. BID, seguridad social, Oportunidades

El Economista

Dólar opera con pocos cambios

Reuters

Nueva York - El dólar cotizaba en un ajustado rango a la baja frente al yen, aunque subía frente al euro este miércoles, mientras los inversionistas hacían sus últimas apuestas antes de cualquier decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos de reducir su programa de estímulo monetario. La reunión clave de la Fed sobre su futura política monetaria terminará más tarde en la sesión y los mercados esperan que el banco central anuncie un recorte modesto de su programa mensual de compras de bonos desde un ritmo mensual de 85,000 millones de dólares, aunque resaltaría que las tasas de interés permanecerán bajas por un tiempo.

P.C. tipo de cambio, dólar

Bolsas de Europa cierran estables

Reuters

Londres - Las acciones europeas se mantuvieron este miércoles cerca de máximos de cinco años, moviéndose dentro de su rango semanal con los inversionistas cautelosos a la espera de un probable recorte del programa de estímulos de la Reserva Federal. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con una ganancia de 0.35% a 1,256.96 puntos, no muy lejos del máximo de cinco años tocado el lunes a 1,262.25 enteros.

agr

P.C. sistema financiero, bolsas europeas

Brent revierte pérdidas tras dato de inventarios de crudo en EU

Reuters

Londres - El petróleo Brent cotizaba este miércoles a más de 108 dólares el barril, luego de que las existencias de crudo en Estados Unidos, el mayor consumidor mundial, se hundieron a su menor nivel desde marzo del 2012. El referencial del Mar del Norte se debilitó más temprano a medida que los suministros de petróleo de Libia comenzaron a recuperarse tras alcanzar su menor nivel desde una guerra civil en el 2011. Pero el Brent revirtió sus pérdidas luego de que la Administración de Información de Energía (EIA, por su sigla en inglés) reportó que las existencias de petróleo en Estados Unidos cayeron en 4.4 millones de barriles la semana pasada.

P.C. petróleo, crudo Brent

Oro cotiza en su nivel más bajo en seis semanas

Reuters

Londres - El precio del oro caía este miércoles por tercera sesión consecutiva y alcanzaba su menor nivel en seis semanas, en medio de la cautela de los mercados que se mantenían a la espera de que la Reserva Federal anuncie una reducción de sus medidas de estímulo económico. El oro al contado caía 0.7% a 1,299.60 dólares la onza a las 1419 GMT (09:19 hora local). Más temprano, llegó a cotizar a 1,291.34 dólares la onza, su menor nivel desde el 8 de agosto. Los futuros del oro en Estados Unidos para entrega en diciembre bajaron 9.80 dólares la onza, a 1,299.60 dólares.

P.C. oro, metales preciosos

Peso retrocede frente al dólar

Redacción

El peso se depreciaba este miércoles en un mercado cauteloso previo a un anuncio clave de la Reserva Federal de Estados Unidos más tarde en la jornada, que podría definir el futuro de su masivo plan de estímulo monetario. La moneda cotizaba en 12.9875 por dólar a las 10:20 hora local (1520 GMT), con un descenso de 0.41% frente a los 12.9340 pesos del precio referencial del martes. Especialistas de Banorte-Ixe consideran que el peso tendrá una jornada de alta volatilidad en términos de rango de operación. Consideran que los niveles técnicos más relevantes se encuentran en 12.88 pesos como primer soporte y en un caso de rompimiento, podría llegar a los 12.78 pesos.

P.C. tipo de cambio, peso

Precios del café pierden sabor

Diego Ayala y Carmen Luna / El Economista

En lo que va del 2013 los precios del café pierden 21% y se cotizan en 1.1495 dólares la libra (al cierre del martes) mínimos de cuatro años en el Intercontinental Exchange, afectados en parte por un débil entorno macroeconómico mundial, así como por plagas que han afectado a algunos países productores de América Latina, como México. En este contexto, en los últimos meses, la producción de México y Centroamérica, en donde se produce más de una quinta parte de los granos arábica del mundo, ha sido afectada por la plaga de la roya, la cual enferma las hojas de los cafetos y los mata en estado avanzado si no se le combate.

P.C. café, precios

Recortan pronóstico del PIB hasta 2.1%: FocusEconomics

Yolanda Morales / El Economista

El mercado recortó en siete décimas de punto sus expectativas de crecimiento para México y deja al consensus forecast de septiembre en 2.1%, informó la consultoría FocusEconomics. Con el ajuste, queda la previsión promedio de expectativas ligeramente arriba de la oficial, revisada a la baja, la cual está en 1.8 por ciento. Entre las previsiones de las 29 corredurías y despachos de análisis que forman parte de esta consulta, destaca la de Monex como la más pesimista, pues confirma que espera un crecimiento anual de apenas 0.5 por ciento.

P.C. PIB, crecimiento económico, pronósticos

Deuda pública de EU aumenta a 73% del PIB: CBO

Agencias

La deuda pública de EU se sitúa actualmente en 73% del Producto Interno Bruto (PIB), lo que representa el mayor nivel de endeudamiento del Estado desde la Segunda Guerra Mundial y el doble que en el 2007, según indica la Oficina Presupuestaria del Congreso (CBO, por su sigla en inglés), la cual advierte acerca de que, a largo plazo, las previsiones de déficit impulsarán la tasa de deuda, en una tendencia a la alza que no puede sostenerse de manera indefinida. En este sentido, esta comisión independiente refiere que, en caso de continuar con las actuales políticas, se espera que la deuda pública estadounidense se reduzca levemente en los próximos años, aunque después de esa ligera bajada, los déficit crecientes volverían a impulsar el endeudamiento por encima de su nivel actual.

P.C. Estados Unidos, deuda

Repunte mensual de nuevos empleos

María del Pilar Martínez / El Economista

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) informó que en el mes de agosto se registraron 52,173 empleos formales en el país, lo que representa una caída de 26.5% respecto del mismo periodo del año pasado, aunque ésta es menor que las contracciones observadas en los tres meses previos (de 72, 96 y 87%, registradas en mayo, junio y julio, respectivamente). Ante un entorno económico que se encuentra en desaceleración, el comportamiento del empleo ha tenido poco dinamismo y de enero a agosto el 2013 se han registrado 352,862 nuevas plazas de trabajo, cifra 38% menor a la observada en el mismo periodo del año pasado.

P.C. empleo

Sector automotriz rechaza iniciativa fiscal del Ejecutivo

Lilia González / El Economista

La industria automotriz mexicana que agrupa a autopartistas, productores de vehículos, distribuidores y comerciantes, alzó la voz en contra de la iniciativa de reforma hacendaria del Ejecutivo, y afirma que "pone en riesgo las operaciones" del sector, las inversiones, generación de empleos y el atractivo como país e incremento de autos usados. Existe una "enorme preocupación" de la industria que ha sido el motor económico del país en los últimos años, por lo cual demanda atender seis aspectos impositivos de la propuesta hacendaria que planteó Enrique Peña al Congreso.

P.C. industria automotriz, reforma hacendaria

El País

El camino más largo hacia Estados Unidos, pero el menos peligroso

Verónica Calderón Guadalajara (México) 17 SEP 2013 - 17:29 CET55

Guadalajara, Jalisco, al oeste de México, es la cuna de los mariachis, los charros y el tequila. Es la sede de la feria del libro más grande en habla hispana. Pero no era una escala en el mapa de los 400.000 centroamericanos que cada año cruzan México para intentar llegar a EE UU. En los últimos cinco años el número de extranjeros que pasan por la segunda ciudad más grande del país se ha triplicado. Desde la matanza de 72 personas en San Fernando (Tamaulipas) en 2010, cada vez son más los que eligen la ruta del Pacífico: el camino más largo, pero el menos peligroso. Y que atraviesa este sitio. Se les ve por los cruceros cercanos a la vía del tren, sentados en la calle, dormidos en la acera. Se han convertido en un quebradero de cabeza para las autoridades locales y han agitado prejuicios en una sociedad en la que los inmigrantes eran invisibles hasta antes de ayer.

P.C. migración

Obama responsabiliza a los republicanos por el retraso de la reforma migratoria

Cristina F. Pereda Washington 18 SEP 2013 - 01:59 CET3

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró en una entrevista este martes que el Partido Republicano es el responsable de que no avance la legislación para reformar el sistema migratorio. Según Obama, en la Cámara de Representantes, dominada por la mayoría republicana, aguardan los suficientes votos para aprobar la regularización de 11 millones de indocumentados. "Lo único que está reteniendo ahora mismo la reforma es que John Boehner no ha convocado el debate en la Cámara", afirmó el presidente durante su conversación con la cadena hispana Telemundo. "Tenemos una mayoría de legisladores, demócratas y algunos republicanos en la Cámara de Representantes, que votarían ahora mismo si se celebra esa votación";

P.C. migración, reforma migratoria

La reforma devaluará en unos 1.500 euros anuales la pensión media

Alejandro Bolaños / Manuel V. Gómez Madrid 18 SEP 2013 - 00:00 CET2368

El Gobierno se ha quedado muy corto al evaluar cuánto reducirá el gasto en pensiones con la reforma que acaba de plantear. En el anteproyecto, difundido este lunes, el Ministerio de Empleo calcula que se ahorrará unos 33.000 millones en nueve años. Pero, para llegar a esa estimación, la Seguridad Social supone que la inflación solo será del 1% anual en ese periodo, una hipótesis que contrasta con la realidad de los últimos años. Con parámetros más ajustados, la cuenta se eleva de forma notable: si se toma una inflación del 2%, la utilizada por el Banco Central Europeo en toda la zona euro, el recorte entre 2014 y 2022 rondaría los 70.000 millones, más del doble que la estimación oficial. Y si en los cálculos del Ejecutivo se sustituye el 1% anual de inflación por el 3%, que ha sido el promedio de IPC en España desde el arranque de la zona euro, la reducción sobrepasaría de largo los 110.000 millones.

P.C. pensiones, seguridad social

Francia eleva los años de cotización necesarios para la pensión completa

EP París 18 SEP 2013 - 19:10 CET

El Gobierno francés ha aprobado este miércoles el proyecto de ley que reforma el sistema de pensiones galo y que elevará desde 41,5 a 43 los años de cotización necesarios para cobrar la pensión completa. El Ejecutivo no ha cambiado, sin embargo, la edad mínima para percibirla, que seguirá siendo 62 años. "Este proyecto tiene como objetivo garantizar el equilibrio de nuestro sistema de pensiones en el tiempo y hacerlo más justo", asegura el Gobierno galo, que subraya que la reforma beneficiará a todos los franceses y repartirá el esfuerzo entre todos ellos.

P.C. Francia, pensiones, seguridad social